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Два дня в Западно-Казахстанской области работала вы
ездная группа Национальной комиссии по вопросам де
мократии и гражданского общества при Президенте РК

во главе с председателем комиссии, секретарем Совета

безопасности Болатом Утемуратовым.

Владислав ЯРЛОВ, главный редактор газеты «Приурапье»,
специально для «Казахстанской правды»

В состав выездной группы так
же входили сенатор Абиш Кекил-
баев, мажилисмены Тохтар Ауба-
киров, Ромин Мадинов, Вера Су-
хорукова, председатель Казах
станской социал-демократичес
кой партии «Ауыл» Гани Калиев,
председатель Демократической
партии Казахстана Максут На-
рикбаев, заместитель секретаря
Совета безопасности Берик Има-
шев, вице-министр экономики и
бюджетного планирования Ната
лья Коржова.

25 апреля члены комиссии про
вели ряд встреч с трудовыми кол
лективами предприятий и учреж
дений областного центра, студен
тами и преподавателями вузов,
сельскими жителями по обсужде
нию и конкретизации параметров
Общенациональной программы
Политических реформ, иницииро
ванной Президентом Нурсулта
ном Назарбаевым в его Послании
народу Казахстана. В частности,
всесторонне рассматривались воп
росы разграничения полномочий

органов госуправления и меж

бюджетных отношений, внедре
на системы местного самоуправ
ления, а также проблемы сельхоз-
^товаропроизводителей.

^е-министр экономики и бюд-
боржо

ми Фи®®;?® встречи с работника-
го сферы, налогово-
^ комитета, департаментов тамо
женного контроля, финполиции
° Доде дискуссии отмечалось, что
реформирование финансовой
системы требует четкого разгра
ничения функций: какими пол
номочиями обладает центр, ка
кими — регионы, области, райо
ны. Все это должно быть четко
отражено в законах, в том числе
вопрос об источниках и принци
пах формирования бюджета сель-
еких округов.

Председатель Демократичес-
партии Казахстана М. Нарик-

баев встретился с работниками
Правоохранительных органов.
Беседа, в частности, шла о даль
нейшей демократизации полити
ческой сисхел1Ь!, Q иеобхапммосч
ти оттетстВенно строить вйимЬ-
отношения между властью и оп

позицией.

Депутат Мажилиса В. Сухору-
Кова общалась с акимами сель-

}

ских округов Зеленовского рай
она. В ходе встречи были обсуж
дены некоторые аспекты совер
шенствования местного самоуп

равления, более эффективного
взаимодействия исполнительной

власти и сельхозтоваропроизво

дителей. Говоря о наболевших
проблемах, аким Рубежинского
сельского округа Н. Ситников
затронул проблему рационально
го использования местных нало

гов. Если бы некоторые из них
(на землю, имущество, транс
порт) полностью оставались на
местах, то многие вопросы жиз
недеятельности глава местной ис

полнительной власти мог бы ре
шать самостоятельно, считает он.

Председатель Аграрной партии
Казахстана Р. Мадинов посетил
Теректинский район области, где
шел разговор о современных
проблемах агропромышленного
комплекса, о социальных вопро

сах села и роли сельских акимов

в их разрешении.

Студенты и преподаватели За
падно-Казахстанского аграрно-
технического университета при
нимали председателя Казахстан
ской социал-демократической
партии «Ауыл» Г. Калиева. Ма-
жилисмен Т. Аубакиров встре
тился с коллективами таких круп
ных промышленных предприя-
тий, как АО «Омега», АО «Ураль-
ский завод «Зенит», где также со
стоялся заинтересованный обмен
мнениями по вопросам дальней
шей демократизации жизни в
стране.

На следующий день в здании
казахского театра драмы состо
ялось заседание «круглого сто
ла», за которым члены Нацио
нальной комиссии встретились с
представителями политических
партий, НПО, общественных
объединений, религиозных кон
фессий и национально-культур
ных центров.

Разговор начался с выступле
ний В. Сухоруковой и Н. Коржо-
вой, которые поделились своими
впечатлениями о^ предыдущих

' встреч.

Вице-министр, в частности, на
помнила об одном из важнейших

положений Послания Президен
та: демократию нельзя внедрить
декретом, ее надо выстрадать. И

начавшаяся сейчас работа по раз
граничению функций и полномо
чий органов госуправления пре
следует цель сделать государ

ственный аппарат более дешевым
и эффективным, его деятельность
— более прозрачной, более близ
кой народу.

В. Сухорукова посвятила свое
выступление проблемам местно
го самоуправления. Собственно
говоря, эта тема на заседании

«круглого стола» стала домини

рующей. Именно на ней сосредо
точила свое внимание депутат

областного маслихата 3. Мухли-

сова, рассказавшая о деятельно

сти в Уральске общественных му
ниципальных округов (ОМО),
которые взяли на себя некото

рые функции местного самоуп
равления.

Обсуждая вопрос, некоторые
участники дискуссии отметили,
что хотя деятельность ОМО не
совсем «укладывается» в консти

туционные рамки, тем не менее

такое «народное творчество» надо
приветствовать, а опыт структур
использовать при разработке за
конодательства о местном само
управлении.

Депутат облмаслихата А. Аши-
галиев затронул вопросы усиле
ния экономической самостоя

тельности регионов. А это, по
его мнению, требует пересмотра
некоторых положений Налого
вого кодекса. Неприемлемой он
считает ситуацию, когда наибо
лее весомые, но «легкие» по со

бираемости налоги уходят в
центр, а «трудные» остаются на
местах.

Руководитель местной органи
зации КНПК Е. Макеева выска

залась за то, чтобы создаваемая
система местного самоуправле

ния не ломала уже существую

щую систему власти, а дополня
ла ее.

Участвуя в дискуссии, предсе
датель партии «Ауыл» Г. Калиев
вновь подчеркнул, что органы
местного самоуправления смогут

стать эффективными, если у них
будут средства. Для этого нужно
поднимать эффективность сель-
хозпроизводства, расширять на

логооблагаемую базу. Председа
тель Демократической партии М.
Нарикбаев обратил внимание на
необходимость совершенствова
ния системы госзакупок, так как,
по его мнению, прежняя скомп
рометировала себя, создает мно
го возможностей для коррупции.

Депутат Мажилиса Т. Аубаки
ров в своем выступлении напом
нил, что вопросы местного само
управления —только часть боль
шой Общенациональной про
граммы политических реформ, и
их необходимо решать комплек
сно. Почему люди так плохо зна
ют свои права. Конституцию стра
ны, обратился к собравшимся
мажилисмен. А потому, считает
он, что власть об этом мало за
ботится. Между тем она должна
быть подконтрольна народу на
всех уровнях—от центра до сель
ского округа. А у нас даже пар
ламентарии слабо используют
свои права.
В заключение заседания было

принято Обращение представите
лей общественности Западно-Ка
захстанской области по обсужде
нию Общенациональной про
граммы политических реформ,
текст которого публикуется в се
годняшнем номере газеты.

ОБРАЩЕНИЕ . ,
представителей общественности Западно-Казахстанской области
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КО всем казахстанцам по обсуждению
Общенациональной программы политических реформ

Мы, представителиобщественностиЗападно-Казахстанскойоб
ласти, участники «круглого стола» по обсуждению Общенациональ
ной программы политических реформ, организованного при участии
выездной группы Национальной комиссии по вопросам демократии и
гражданского общества при Президенте Республики Казахстан, в
обстановке открытого диалога и взаимопонимания, рассмотрев ак
туальные вопросы дальнейшей политической модернизации страны,
обращаемся ко всем нашим гражданам и заявляем следующее:
изложенная в Послании Президента от 18 февраля 2005 года

Общенациональная программа политических реформ создает осно
ву для поступательного и эффективногоразвития казахстанского
общества в современных условиях.
, Приветствуя инициативу Главы государства о превращении 2005^
года в год активного продвижения политических реформ и их все
народного обсуждения, призываем граждан, которым не безразлич
но будущее страны, безотлагательно включиться в этот судьбо
носный процесс. Только мы — все вместе, посредством открытого и
честного диалога, реализуя свои интересы через участие в полити-

тавительственных организациях, выборных и
•вТы^ботать меры политического реформи-ческих партиях, непр

иных органах, можем выработать меры ппогоамм^
рования и тем самым наполнить Общенац

.-А»—

личных слоев населения, обеспечит нам успегиныи поиск оптимальной
модели дальнейшего политического развития общества.
Существенным продвижением демократии станет введение ме

стного самоуправления в совокупности с дальнейшей ^централи-
зацией власти. Предстоящие выборы сельских акимов должны быть
четко увязаны с принятием Закона «Оместном самоуп^влении» и
завершением процесса разграничения полномочий между уровнями
государственного управления и межбюджетных отношений.
Уверены, что совместными усилиями, через общенародную

дискуссию и консенсус нам удастся прийти к взвешенным реше
ниям, направленным на дальнейшее процветание суверенного Ка
захстана.

26 апреля 2005 года, г. Уральск


